

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

- 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Orsrates Heusweiler vom 13.06.2018 (öffentlicher Teil)
- 2 Vorstellung des Vereins Dorfgemeinschaft Hirtel e.V.
- 3 Neuherstellung der Beleuchtungsanlage im Bereich "Hirtenbrunnen", "Busbahnhof" und "Industriestr."
Vorlage: BV/0119/18
- 4 Programm Seniorennachmittag
- 5 Mitteilungen und Verschiedenes

Nichtöffentlicher Teil

- 6 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Orsrates Heusweiler vom 13.06.2018 (nichtöffentlicher Teil)
- 7 Veräußerung des ehemaligen Schwimmbadgeländes
Vorlage: BV/0112/18
- 8 Parkplatzsituation Gesundheitszentrum Heusweiler
Vorlage: BV/0120/18
- 9 Ausgaben aus dem Orsratsbudget
- 9.1 Jubiläum Kneipverein Heusweiler
- 9.2 Seniorennachmittag
- 9.3 Ausgaben insgesamt
- 10 Mitteilungen und Verschiedenes

Niederschrift:

Öffentlicher Teil

- zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Orsrates Heusweiler vom 13.06.2018 (öffentlicher Teil)**

Einstimmiger Beschluss:

Die Niederschrift über die Sitzung des Orsrates Heusweiler vom 13.06.2018 (öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen.

zu 2 Vorstellung des Vereins Dorfgemeinschaft Hirtel e.V.

Herr Maas begrüßt im Namen des Orsrates Heusweiler die erschienenen Mitglieder des Vereins Dorfgemeinschaft Hirtel e.V. und teilt diesen mit, dass er über dessen Gründung und Engagement im Ortsteil Hirtel sehr erfreut sei. Er übergibt das Wort an den Vorsitzenden des Vereins Herrn Welsch, welcher den Verein und seine Ideen kurz vorstellt. Der Verein habe es sich zum Ziel gesetzt, die Nachbarschaft im Ortsteil Hirtel zu pflegen und das Vereinsleben aufrecht zu erhalten. Im Anschluss trägt Herr Welsch die Bitte an den Ortsrat heran, nach Zusammenlegung der Löschbezirke das dann ungenutzte Feuerwehrgerätehaus in Hirtel mit seinem Verein anmieten oder pachten zu dürfen, um dort zukünftig Veranstaltungen des Vereines ausrichten zu können. Die Mitglieder des Orsrates befürworten dies und legen Herrn Welsch nahe, sein Anliegen schnellstmöglich schriftlich bei der Gemeindeverwaltung einzureichen, damit dies in die Haushaltsplanung mit aufgenommen werden könne.

zu 3 Neuherstellung der Beleuchtungsanlage im Bereich "Hirtenbrunnen", "Busbahnhof" und "Industriestr." Vorlage: BV/0119/18

Herr Ringe von der Verwaltung stellt den Sachverhalt und die Notwendigkeit des Austausches dar. Das Ortsratsmitglied Herr Michaelis fragt Herrn Ringe, ob sich die Saarbahn finanziell an der Erneuerung beteiligen würde. Herr Ringe erklärt, dass es sich um Gemeindegebiet handele und es deshalb eine Aufgabe der Gemeinde sei und daher keine finanzielle Beteiligung durch die Saarbahn erfolgen würde.

Herr Steinrücken möchte gerne wissen, ob sich die Lampen nach Einbau in Gemeindebesitz befinden würden. Herr Ringe führt aus, dass die Beleuchtungsanlagen zunächst im Rahmen eines Vertrages im Eigentum der Energis GmbH verbleiben würden, es aber möglich sei, dass diese nach Beendigung bzw. Kündigung des Vertrags in das Eigentum der Gemeinde übergehen würden.

Das Gemeinderatsmitglied Herr Hill bittet Herrn Ringe, überprüfen zu lassen, ob die geplante Leuchte in Höhe der nicht überdachten Haltestelle des Busbahnhofes ausreichend Licht spende.

Einstimmiger Beschluss:

Der Ortsrat stimmt dem Konzept der Verwaltung zu. Die voraussichtlichen Kosten belaufen sich auf ca. 14.000,00 €.

zu 4 Programm Seniorennachmittag

Der Vorsitzende schlägt dem Ortsrat vor, den Seniorennachmittag am 21.10.2018 wie im letzten Jahr zu gestalten. Er merkt an, dass in diesem Jahr endlich ausreichende Mengen an Geschirr für die erwartete Personenanzahl von 200 Gästen zur Verfügung stehen würden.

Mitwirkende seien: Shanty Chor, Schiller Chor, HKG.

Einstimmiger Beschluss:

Es wird beschlossen, den Seniorennachmittag in seiner bekannten Form auszurichten.

zu 5 **Mitteilungen und Verschiedenes**

zu 5.1 **Anfrage von Herrn Dr. Steinrücken bezüglich der Nacharbeiten Breitbandausbau der Bürgersteige Illinger Str.**

Herr Maas teilt Herrn Steinrücken mit, dass er von Seiten der Verwaltung die Information erhalten habe, dass eine Begehung und Abnahme mit der ausführenden Firma geplant sei und im Zuge dieser sein Anliegen zur Sprache gebracht werde.

zu 5.2 **Einladung Fassanstich Herbstmarkt**

Der Ortsvorsteher informiert den Ortsrat, dass er eine Einladung zum Fassanstich des Herbstmarktes für Samstag, 08.09.2018 um 18:30 Uhr vor dem Rathaus erhalten habe.

zu 5.3 **4. Willkommenspreis des Saarlandes 2018**

Der Vorsitzende erklärt, dass ihm ein Informationsschreiben des Ministeriums für Soziales, Gesundheit, Frauen und Familie zugegangen sei, in dem es um die Verleihung des 4. Willkommenspreises des Saarlandes geht. Der Preis würde an Vereine verliehen werden, die sich für die gesellschaftliche Integration von Menschen mit Migrationshintergrund engagieren. Er habe dieses Schreiben an das THW Heusweiler weitergeleitet, da ihm bekannt sei, dass das THW viele Jugendliche mit Migrationshintergrund hat.

zu 5.4 **Neues Mitarbeiterteam des Jugendzentrums Heusweiler**

Herr Maas teilt den Mitgliedern des Orsrates mit, dass ihm in einem Brief mitgeteilt worden sei, dass das Jugendzentrum Heusweiler ein neues Mitarbeiterteam habe und sich dieses gerne bei dem Ortsrat vorstellen würde. Herr Sauer schlägt vor, dies im Rahmen einer Begehung vor der nächsten Ortsratssitzung zu tun.

zu 5.5 **Verpflanzung Turnereiche**

Der Ortsrat diskutiert die geplante Verpflanzung der Turnereiche und den bestmöglichen neuen Standpunkt. Die Mitglieder des Orsrates bevorzugen den vorgeschlagenen Standpunkt „Am Zollstock“.

zu 5.6 **Verleihung Freiherr-vom-Stein-Medaille**

Der Ortsvorsteher fragt, ob Personenvorschläge für die Verleihung der Freiherr-

vom-Stein Medaille durch das Ministerium für Inneres, Bauen und Sport vorliegen. Die Auszeichnung richtet sich an Personen für Ihr politisches Engagement. Der Ortsrat schlägt keine Personen vor.

zu 5.7 Terminhinweise

Die Mitglieder des Orsrates werden von Herrn Maas auf die erste Besprechung bezüglich des Weihnachtsmarktes Heusweiler, am 13.09.2018, um 18:00 Uhr, bei der Marinekameradschaft, hingewiesen. Außerdem würde am 25.08.2018, um 14:30 Uhr, in Obersalbach die Jahreshauptübung der Feuerwehr stattfinden.